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Sui problemi urbanistici 

I punti del dissenso 
tra la DC e il PSI 
Lunedi si riunisce Tassemblea re-
gionale e stasera quella capitolina 

Le due scadenze piu vlcine 
della crisi regionale e sul co-
slddetto «rimpasto» capito-
lino sono rispettivamente la 
riunione dell'assemblea regio
nale di luiiedl — nel corso 
della quale e dovere dei par-
titi della coalizione di centra-
sinistra sciogliere il nodo del 
programma, del presidente e 
della nuova giunta — e 1'in-
contro fra DC. PSI, PSDI e 
PRI che awerra nel pomerig-
gio di oggi per 11 Campidoglio 
(per questa sera e convocato 
anche il Consiglio comunale). 

Sul fronte capitolino inter-
viste e dichiarazioni non man* 
cano. Secondo il segretario 
del comitato romano della 
DC «tutto dovrebbe risolversi 
in una quindicina di giorni». 
Su un punto tutti e quattro i 
partiti sono d'accordo: lo sco-
glio piu grosso da superare e 
quello delle lottizzazioni con-
venzionate, cioe lo spazio da 
concedere all'edilizia privata, 
di tlpo medio e di lusso. 

Ecco una sintesi delle posi-
zioni emerse su questo punto. 

DARIDA (DC) — «Dobbia-
mo utilizzare il potenziale de
gli operatori dell'edilizia e del
le categorie professionali per 
rispondere con ur.'alternativa 
legale e razionale all'abusi-
vismo n. (La DC chiede di in-
serire cioe nel programma ca
pitolino 120.000 vani da rea-
lizzare con le lottizzazioni 
convenzionate. Resta da ve-
dere se questa edilizia, di 
tipo medio, e molte volte di 
lusso e una vera alternative 
aH'abusi vismo). 

PALA (PSDI) — «Se ridu-
ciamo al minimo l'intervento 
dell'lniziativa privata, le po-
che aree edificabili saliranno 
alle stelle». (Pala cioe sem-
bra disponibile a sostenere la 
posizione dc e ad andare an
che oltre). 

DI SEGNI (PSI) — « Per i 
socialistl non esiste una que-
stione di numeri (cioe 120.000 
vani, o 45.000), ma di subor-
dlnazione dell'edilizia privata 
all'effettivo rilancio dell'edili-
zia economica e popolare e 
di compatibility con il docu-
mento urbanistico votato in 
agoston. 

Non sembra invece che sui 
temi piu scottanti della revi
sions del piano regolatore 
(centri direzionali ed asse at-
trezzato) il dibattito fra i 
partiti di centro-sinistra segni 
punti apprezzabili. La formu
la del « ridimensionamento » 
cosl come e stata proposta 

nelle nuove norme tecniche 
del Piano Regolatore deve 
aver accontentato tutti. Pure 
il vero nodo del dibattito ur
banistico. collegato con quelll 
deU'edilizia sociale e dei ser-
vizi, e proprio questo. 

Occorre decidere cioe, se si 
vuol aggiungere cemento resl-
denziale (o direzlonale) a ce
mento residenziale in zone do
ve la carenza dei servizi e del 
verde e gia spaventosa, o se 
si vuole imbocoare la strada 
opposta. quella di far spazio 
a giardini, asill nido, scuole. 

Ne" la questione e indiffe-
rente rispetto ai problemi re
gional!, cioe agli effetti che 
l'incentivazione del terziario 
avrebbe sulla capitale e sul 
Lazio. Cosl crisi regionale e 
rimpasto capitolino, nella loro 
diversita, per alcuni versi si 
saldano. 

Vi e da aggiungere che nel
la formazione delle nuove 
«strutture di potere» (Giun-
te e commissioni amministra-
trici) i problemi di equilibrio 
fra i partiti e le correnti gio-
cano contemporaneamente in 
Campidoglio ed alia Regione e 
gli uni influiscono sugli altri. 
E* comunque urgente — lo 
vuole l'interesse delle popo-
lazioni — che si esca alio sco-
perto e si affront! 11 dibattito 
nelle assemblee. 

Manifestazione 
per gli asili 

' Oggi, alle ore 18. a piazza 
S. Egidio. indetta dal Comitato 
di quartiere si svolgera una 
manifestazione per gli asili nido. 
. Partecipano le forze politiche 
del Consiglio di circoscrizione 
PCI. PSI, DC. PRI. PSDI. con 
l'aggiunto del Sindaco. Inter-
verra A. Pasquali. consigliere 
comunale. 

Fotografie 
sulla Cina 

La mostra fotografica cCina 
1972* di Enrico Sturani verra 
inaugurata oggi. alle 18,30. pres-
so la galleria d'arte «Paesi 
Nuovi», in piazza Montecito-
rio 60. 

« La cultura con la lotta del 
popolo cileno ». L'appello. lan-
ciato dall'ARCI-UISP della 
X circoscrizione. per una ma
nifestazione unitaria domeni
ca prossima alle 9.30 al cine
ma Atlantic al Tuscolano e 
stato raccolto da moltissimi 
lavoratori. intellettuali, attori. 
uomini politici che hanno dato 
la loro adesione. La manife
stazione si articolera con un 
discorso di Claudio Iturra, 
rappresentante di «Unidad 
Popular » e di Antonio Man-
ca. dell'AROI nazionale. Se-
guira lo spettacolo «II testa-
mento di Allende» di Dacia 
Maraini e M. Moretti con Bru
no Cirino. Scilla Gabel. Fla-
vio Bucci. Marcello Bertini, 
Ernesto Colli, Claudio De An-
gelis, Guglielmo Ferraiola. 
Saviana Scalfi. Bianca Maria 
Vaglio e con il Canzoniere In-
ternazionale. diretto da Leon-
carlo Settimelli. Vi saranno 
poi le testimonianze di Adria-
na Martino. Graziella Di Pro-
spero, Henry Rivas. II Canzo
niere del Lazio, il Gruppo di 
lavoro teatro, la Cooperativa 
teatro di Roma, Luigi Mezza-
notte. Ottobre rosso e Paolo 
Pietrangeli: un gruppo di pit-
tori democratici esporra qua-
dri ispirati alia lotta del po
polo cileno. Hanno aderito 
l'aggiunto del sindaco della 
VII circoscrizione. i lavoratori 
della FATME. Voxson. Sele-
nia. dell'ATAC. Standa e 
UPIM. il comitato unitario 
della Roma sud, i lavoratori 
di Cinecitta. il PSI di Quadra-
ro Cinecitta. il PCI e PSI 
del Tuscolano, l'associazione 
« Pionieri d'ltalia ». il gruppo 
teatro storia. la FGCI FGSI 
locali, il dopolavoro ferrovie-
ri di via dei Consoli. il grup
po artistico del Sole, il con
siglio sindacale unitario Ap-
pio-Tuscolano. i pittori Bruno 
Caruso. Grassinelli, Milane
se, Pernice, Flaminia. Bellar-
di, Ferrari, Falciano. De Con-
ciliis, Solendo e Crisara. 

Oggi alle 19 a Donna Olim-
pia si terra un'assemblea con 
la partecipazione del compa-
gno Olivo Mancini: a Cento-
celle alle 18,30 con il compa-
gno Imbellone. a Borghesiana 
alle 18 assemblea con il com-
pagno Fredduzzi. a Bongo 
Prati. alle 20.30 con il compa-
gno Parola. 

Stamane alle 10 nella facol
ta di fisica si svolgera una 
manifestazione per iniziativa 
del consiglio degli studenti 
della facolta. Interverra un 
esponente della resistenza ci-
lena e uno dell'ASILA (Asso-
ciazione studenti intellettuali 
latino americani). 

A Torrevecchia i compagni 
hanno cominciato a raccoglie-
re fondi per il Cile e hanno 
allestito mostre per le strade 
del quartiere. 

L'assemblea del corpo accademico sui prcgrammi del futuro rettore 

PIANO DEI DOCENTI DEMOCRATICI 
PERIL RINNOVAMENTO DELL'ATENEO 
Un progetto di piallaforma illustrato da Lombardo-Radice al centro della discussione • Gli intervenli dei candidati 
Vaccaro e Stefanini • Le carenze di una polifica di ordinaria amministrazione e I'illusione efficientistica • Solloli-
neata dal compagno Giannantoni I'urgenza d'una scelta che rilanci il valore culfurale e democralico dell'Universita 

Presledendo, al fianco del decano del corpo accademico dell'Ateneo romano, prof. Santoro Passarelli, la riunione prelimt-
nare dei 420 docenti che lunedi 22 dovranno eleggere il nuovo rettore, Pletro Agostino D'Avack ha compiuto ieri sera uno 
degli ultimi atti della sua lunga e discussa gestione. II tram onto deli'« epoca D'Avack* e stato sottolineato, nel modo piu 
netto, dal fatto stesso della convocazione di una riunione avente uno scopo ben dlchiarato: vagllare (esame inusltato per i 
docenti romanl) programmi e orientamenti degli aspirant! reftorl, la cui rosa e risultata rlstretta al preside della facolta 

di ingegneria, Vaccaro, e al 

II progetto della nuova centrale del latte 

Sorgera a cavallo fra la via Nomentana e la Tiburtina 

Una nuova centrale del latte 
Oggi la posa della « prima piefra» - Prevista una spesa di 20 miliardi • Interro-
gativi sui tempi di attuazione (Ire anni e mezzo), sulli distribuzione del laffe fresco 

Da oggi, con la tradiziona-
le posa della « prima pietra », 
prendono l'awio i lavori per 
la costruzione di una nuova 
centrale del latte. II comples-
so dovrebbe essere pronto 
fra tre anni e mezzo e la 
spesa finale dovrebbe aggi-
rarsi sui 20 miliardi di lire. 
«Sara una centrale a respi-
ro regionale e non piu citta-
dino, capace di produrre 900 
mila litri di latte al giorno 
e di stimolare reconomia agri-
cola del Lazio» — ha detto 
ieri mattina il sindaco Dari-
da nel corso della conferen-
za stampa Indetta per illu-
strale ai giornalisti italiani e 
stranieri i progetti della nuo
va opera. -

Ma vediamo, dettagliata-
mente, le caratteristiche del 
nuovo stabilimento lattiero di 
Roma cosl come sono state il
lustrate dal presidente della 
Centrale, Del Turco, e dal dl-
rettore Bonetti. La centrale 
sorgera oltre il Raccordo Anu-
lare, lungo la via S. Alessan-
dro. a cavallo fra le strade 
consolari Hburtina e Nomen
tana, su un'area di circa 150 
ettari. Una zona di « rispetto » 
circondera la nuova centra
le: il comune ha gia predi-
sposto l'esproprio di altri 200 
ettari di terreno che resteran-
no una parte a verde e il re-

sto destinati a un nuovo si-
stema vlario della zona. II 
complesso avra a pieno regi
me, con un solo turno di la
voro, una capacita di lavora-
zione di 900 mila litri al gior
no, circa il doppio della pro-
duzione della vecchia centrale. 
destinata a scomparire. La ca
pacita del nuovi impianti po-
tra essere aumentata di circa 
altri 400 mila litri senza mo-
difiche alle strutture del fab-
bricato. La spesa prevista di 
20 miliardi e giustificata an
che dalla scelta di un slstema 
di lavorazione largamente au-
tomatizzato e regolato (ad 
esempio per il flusso dei pro-
dotti nei locali di immagaz-
zinamento) da computer. II 
progetto prevede anche un 
trattamento delle acque di 
scarico che dovrebbe assicu-
rare la depurazione al 93 per 
cento. 

Fin qui i progetti e i parti-
colari della nuova centrale. 
Resta ora da analizzare alcu
ni interrogativi che l'opera si 
porta dietro. In primo luogo 
i tempi di attuazione. Si parla 
di tre anni e mezzo tenuto 
conto dello a scaglionamento » 
dei finanziamenti: 3 miliardi 
subito, otto nella seconda fa-
se e 9 nell 'ultima 

L'altro aspetto e quello del
la distribuzione. Attualmente 

la centrale, costruita negli an
ni '30, e nel posto meno adat-
to per la circolazione, affogata 
nel dedalo di strade fra la 
stazione Termini e piazza Vit-
torio. II punto scelto per il 
nuovo stabilimento e a 12 
chilometri dal Campidoglio. 
con una strada di collega-
mento col Raccordo Anulare. 
Un punto certamente ottimo 
per l'irradiamento sulla citta 
degli automezzi destinati a 
toccaxe i 2.400 punti di ven-
dita romani. Ma la circolazio
ne permettera, fra quattro an
ni, una distribuzione rapida 
del latte fresco? 

Infine c'e il problema del 
continuo depauperamento del
la zootecnia laziale. I produt-
tori considerano antieconomi-
co rallevamento del bestiame 
in seguito al pauroso aumento 
dei costi, specie dei mangimi. 
Anche qui. se non saranno pre-
si dei prowedimenti, quando 
la centrale sara pronta si po-
trebbe trovare nella condizio-
ne di non recepire sul posto 
il latte. E' indubbio che il 
nuovo stabilimento. una vol-
ta funzionante, potra dare una 
« mano » ai produttori. Pero 
bisogna affrontare subito il 
problema. se non si vuole che 
questi produttori scompaiano 

t . C. 

II decentramento continua ad essere attuato con il contagocce 

Servizi di stato civile in 4 circoscrizioni 
II prowedimento, preso in via sperimentale, riguarda la quinta, la settima, la tredicesima e la quattordicesima 
circoscrizione — Ancora aperti i problemi delle sedi e del personale — Le iniziative del Partito comunista 

Passo in avanti, molto 
piccolo in venta, per il de
centramento. La Giunta 
municipale ha approvato 
una memoria presentata 
dal vicesindaco Di Segni, 
e concordata con gli asses-
sori Starita e Ciocci. sul-
l'assunzione diretta da par
te di alcune circoscrizioni 
dei servizi demografici e 
di stato civile. La scelta e 
caduta sulle circoscrizioni 
quinta (Tiburtino, Pietra-
lata, San Basilio; piazza 
Bargellini 21), settima 
(Prenestino, Centocelle, A-
lessandrino; via Prenesti-
na510>; tredicesima (Qstia 
Lido, Acilia: via Claudio 1. 
Ostia); quattordicesima 
(Isola Sacra, Fiumicino. 
Maccarese: piazza Grassi, 
Fiumicino). 

In effetti, secondo quan-
to hanno precisato fonti 
comunali si tratta di un 
esperimento con il quale 
saranno decentrate alle ci-
tale circoscrizioni le se-
guenti funzioni: accetta-

zione e denunce di nasci-
ta e di morte; pubblica-
zioni di matrimoni, trascri-
zioni di matrimoni reli-
giosi; trascrizioni di atti 
formati da altri comuni 
o da altre autorita (dupli-
ce copia); adempimenti 
conseguenziali alia forma
zione dei suddetti atti; ac-
cettazione denunce di oam-
bi di abitazione: autentica 
firme e fotografie: ricezio-
ne di dichiarazioni sostitu-
tive di certificazioni e di
chiarazioni sostitutive di 
atti di notorieta; accetta-
zione delle richieste di 
iscrizione nel registro di 
popolazione per gli immi-
grati da altri comuni e 
dall'estero; consegna de-
creti di pensione, creden-
ziali e libretti di lavoro; 
rilasck> urgente di certifi-
cati anagrafici, di stato ci
vile, libretti di lavoro, car
te di identita. 

Un passo in avanti molto 
piccolo e non solo perch6 
le circoscrizioni sono solo 
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quattro su venti, ma per-
che non sono precisati i 
tempi di attuazione. Man-
cano ancora le telescri-
venti doppie ai terminal 
degli uffici, manca il per
sonale specializzato che 
sappia usare tali telescri-
venti. Per la verita, in se-
de di commissione, sotto 
l'incalzare delle richieste 
dei compagni Bencini ed 
Alessandro. vi era stato 
Timpegno di un reale de
centramento dei servizi 
demografici entro dicem-
bre. Ora in Campidoglio 
non si fissa piu alcuna da
ta. Ci si limita ad affer-
mare che si lavora per la 
preparazione di un im-
pianto elettronico centrale 
che dovrebbe . risolvere 
molti problemi. ma per 
questo impianto occorreva 
aspettare quattro anni. 

La riunione della com
missione consiliare e peral-
tro servita a fare il punto 
sulla situazione. 

Per quanto riguarda i 
settori ftnora decentrati e 
noto che nelle circoscrizio
ni sono stati decentrati i 
vigili urbani (per la via-
bilita, la circolazione ed i 
controlli locali). una parte 
del personale prima ad-
detto alle imposte di con-
sumo (circa duecento uni
ta), i servizi di manuten-
zione stradale e fognatizia, 
il servizio giardini (ma 
questo ancora molto par-
zialmente), il controllo 
suU'abusivismo edilizio (in 
tutto una settantina di tec-
nici decentrati alle circo
scrizioni). E' gia qualche 
cosa, ma molto poco ri
spetto a quello che man
ca. Restano infatti tra l'al
tro da decentrare (e citia-
mo le materie piu impor-
tanti), oltre ai servizi di 
stato civile, tutto il setto-
re deU'igiene e sanlta, 
quello del servizio di net-

tezza urbana. in fase di 
unificazion<J, il settore sco-
lastico. quello edilizio-ur-
banistico, dei tributi e del 
bilancio, della assistenza, 
del commercio e cosl via. 

I nodi fondamentali da 
sciogliere sono comunque 
essenzialmente due: quello 
delle sedi e quello del per
sonale. 

Per le sedi la situazione 
non e affatto tranquillante. 
Due sole circoscrizioni 
hanno sedi piu o meno 
adeguate. due non le han
no per nulla, le altre se-
dici hanno sedi fortunose. 
E* chiaro che la soluzione 
del problema delle sedi e 
una condizione indispensa-
bile perch6 il decentra
mento del poteri reali, pre-
visto dalla riforma del-
l'anno scorso, vada avanti. 

Che prospettive indica a 
questo proposito la mag-
gioranza? Non si puo dire 
che siano chiare. Si parla 
deU'utilizzazione delle ex 
sedi delle imposte di con-
sumo. Ipotesi certo da 
premiere in considerazio-
ne, ma che non e decisiva 
rispetto alio scioglimento 
del nodo. Non sembn» — 
i consiglieri del PCI 1'han-
no piu volte sottolineato — 
esista da parte della Giun
ta la consapevolezza della 
importanza del problema. 
Nei fatti ci si morde la 
coda: da un lato non si de-
centrano i poteri perche 
mancano le sedi, dall'altxo 
non si pensa alle sedi per
che" le circoscrizioni per 
ora non hanno i poteri. ET 
un circolo vizioso dal qua
le occorre uscire senza 
equivoci con un'iniziativa 
concreta. n dibattito sui 
temi urbanistici — rim
pasto della Giunta per-
mettendo — dovrebbe es
sere un'ocoasione per la 
maggioranza di dire qual-
cosa di piu preciso in me-

rito. Va ricordato che il 
gruppo comunista in un 
suo recente documento ha 
chiesto tra l'altro la co
struzione di 20 sedi circo-
scrizionall. 

Poi vi e la questione del 
personale. Anche questa e. 
come ben si comprende, 
decisiva. Vi sono difficolta 
oggettive, si dice Lo am-
mettiamo, ma solo in par
te. Intanto si decentri il 
personale che e possibile 
decentrare. Se non ci si 
muove subito su questo 
terreno e segno che le in-
tenzioni della Giunta ri-
mangono quelle di lasciare 
in piedi le attuali riparti-
zioni. cioe di mantenere ac-
canto ad una nuova strut-
tura democratica con po
teri formali, una barda-
tura burocratica e centra-
listica dotata di poteri ben 
concreti. Prova ne sia che 
vi sono gia stati atti al-
larmanti per la creazione 
di nuove strutture pluricir-

coscrizionali, che non sono 
ne centrali n£ periferiche, 
e che comunque servono 
da diaframma e da osta-
colo ed un vero decentra
mento democratico. 

Che cosa hanno chiesto 
quindi i consiglieri del 
PCI? Intanto che questi 
due nodi, del personale e 
delle sedi, siano sciolti. 
Passi in avanti. per il se
condo punto, possono esse
re fatti, utilizzando nelle 
circoscrizioni la restante 
parte del personale una 
volta addetto alle imposte 
di consumo (250 unita), 
mentre a fine d'anno si 
renderanno disponibili una 
parte delle unita ora im-
piegate dall*ufficio tributi. 
Solo dopo che sara decen
trate il personale che e gia 
possibile ora decentrare. si 
potra prendere in conside-
razkme Teventualita di 
nuove assunzioni, natural-
mente con regolari con-
corsi. 

chirurgo Paride Stefanini. Da 
qui e nato un dibattito. per il 
quale si erano a lungo' battuti 
i docenti democratici che. an
che in questi anni dl progres
sive sfacelo, hanno mantenu-
to un costante impegno per 
la soluzione della crisi del
l'Ateneo. 

Ecco il motivo per il quale 
il punto di riferimento dell'in-
tera discussione e stato costi-
tuito dalla piattaforma pro-
grammatica da essi elaborata 
e letta dal compagno profes
sor Lombardo-Radice. Ne ri-
portiamo sinteticamente le 
proposte. 

1) II recente decreto-legge 
sull'Universita prevede l'allar-
gamento del corpo elettorale 
nella nomina dei presidi di 
facolta: poiche e possibile ed 
auspicabile che norme analo-
ghe allarghino la partecipa
zione alle elezioni del retto
re, il rettore che sara pre-
scelto dall'attuale organo ri-
stretto (il corpo accademico) 
deve impegnarsi a presenta-
re le dimissionl, anche qualo-
ra queste non siano richieste 
dalla norma legislativa. 2) Im
pegno antifascists del retto
re, non generico ma specifico, 
secondo i dettami costituzio-
nali, per stroncare ferma-
mente ognl forma di presen-
za fascista nell'Ateneo. 3) II 
nuovo eletto deve garantire la 
pienezza di vita democratica 
aH'interno dell'Universita, ren-
dendo possibili riunioni ed 
assemblee sindacali e politi
che. Occorre inoltre che egli 
si faccia promotore della co-
stituzione di organ! di pro
posta, consulenza e controllo, 
espressicne della partecipazio
ne alia gestione dell'ateneo 
di tutte le sue components 
nonche degli enti locali e del
le organizzazioni sindacali. 
4) Impegno del • rettore al 
«tempo pieno », come concre
ta indicazione del modo di 
concepire la presenza e il la
voro neH'universita. 5) Taglio 
netto dei compromissori lega-
mi con pseudo-universita piu 
o meno «libere », prive di se-
rieta di impianti, di strutture, 
di programmi: il rettore deve 
invece sforzarsi di ottenere al 
piu presto la costruzione del
la seconda universita di Tor 
Vergata e l'attuazione di una 
rete pienificata di universita 
laziali. 6) Opposizione ad ognl 
raddoppio di facolta che non 
sia accompagnato dal radicale 
rinnovamento delle attuali 
strutture e ferma azione per 
reperire aree e fabbricati. 7) 
Decise iniziative per promuo-
vere lo sviluDpo e il coordi-
namento della ricerca scien-
tifica e per far scomparire 
le situazioni «precarie» di 
tanti giovani scienziati. La 
realizzazione di questo obiet-
tivo e del resto direttamente 
legata alia crescita di struttu
re nuove. democratiche e non 
?erarchiche: sono anzi queste 
le condizioni necessarie per 
lanciare la sperimentazione 
di una nuova didattica. 

Sia Stefanini che Vaccaro 
hanno cercato. esplicitamente 
o implicitamente, di risponde
re a queste proposte: nessuno 
dei due insomnia ha potuto 
prescindere dalle indicazioni 
fornite dalla piattaforma il-
lustrata dal professor Lom-
bardo Radice. Stefanini ha do-
vuto riconoscere la necessita 
di aprire la gestione dell'Uni
versita alle componenti sino-
ra escluse e alle stesse orga
nizzazioni sindacali. delle qua-
li ha messo in rilievo la di-
spcnibilita per un discorso se-
rio e concrete. Senonche, tale 
conclamato riconosci mento e 
stato contraddetto dalla so-
stanziale mancanza di una 
visione democratica, esplici-
tata, tra l'altro, dal rifiuto 
del chirurgo di aderire alia 
prima richiesta della piatta
forma (arassegnerd le dimis-
sioni — ha detto — solo se la 
legge lo imporra») o di as-
sumere una netta posizione 
di condarma degli atenei-fan-
tasma che vanno sorgendo 
nel Lazio e in altre regioni. 

L'intervento del prof. Vac
caro e stato invece, da questo 
punto di vista, piu articolato 
sia nella assunzione di un 
chiaro impegno antifascista 
come neU'adesione al signifi-
cativo a test» rappresentato 
dalla richiesta di eventuali di-
missioni. I! Iimite prkicipale 
delle dichiarazioni di Vaccaro 
e per6 consistito nella caren
za di impegni programmati-
ci di respi ro piu vasto di 
quello della « ordinaria ammi-
nistrazione» che andassero 
cioe al di la della pur one-
sta e documentata denuncia, 

Per sanare una situazione 
cosl deteriorata — ha Infatti 
ricordato il compagno pro
fessor Giannantoni intervenen-
do nella discussione — non e 
sufficiente ne 1'ordinaria am-
ministrazione ne una «cari-
ca» efficientistica. II nuovo 
rettore deve chiarire soprat-
tutto quale ruolo intende far 
svolgere airuniversita nei 
grandi problemi della societa, 
perche l'Ateneo romano pos-
sa assolvere una funzione di 
progresao e sviluppo. 

La federazione unitaria 
CGILrCISL-TnL ha intanto 
preso posizione sulla ormai 
prossima elezione del retto
re, chiedendo un serio impe
gno nella valorizzazione del
l'Universita come centro cul-
turale e democratico. Daremo 
in seguito un piu ampio re-
soconto delle richieste avan-
zate dalle organizzazioni sin
dacali. 

INIZIATIVA UNITARIA A FIAN0 

Lavoratori 
e sindaciK 

in assemblea 
per i trasporti 

E' stato deciso di premere affinch6 la Regione fac
cia rispettare alle societa concessionarie I contratti 
di lavoro e costituisca al piu presto il consorzio 

SI e svolto ieri a Piano Tin-
contro tra i sindacl della zona 
Tiburtina Palombarese (Fia-
no Romano, Torrita Tiberina, 
Nazzano, Civitella S. Paolo, 
Capena, Sant'Oreste) i com
pagni Nicola Lombardi, con
sigliere regionale e Giuseppe 
Bencini, consigliere comunale 
e i lavoratori delle autolinee 
per discutere lo splnoso pro
blema dei trasporti. Da tem
po, infatti, I'irresponsablle at-
tegglamento dei concesslonari 
privati dei trasporti ha co-
stretto i dipendenti a scende-
re in sciopero per rlvendlcare 
il rispetto dei contratti e ml-
gliori condizioni di lavoro. 
Nel corso dell'incontro di ieri 
e stato votato un ordine del 
giorno aH'unanimita, nel qua
le e stato deciso di prendere 
alcune iniziative comuni, per 
cercare di risolvere il grave 
problema che comporta • no-
tevoli disagi per gli abitanti 
dei numerosi comuni serviti 
dalle autolinee interessate e 
da giorni prlvi di comunica-
zionl con le citta. 

E' stato deciso di promuo-
vere per lunedi prossimo un 
incontro con i funzionari re-
sponsabili della Motorizzazio-
ne e deH'Assessorato regiona
le alia presenza dei rappre-

sentanti delle forze politiche 
regionall per ottenere che ven-
gano immediatamente rispet-
tatl i contratti e le norme di 
concessione delle autolinee ai 
privati (frequenza delle cor
se. autobus efficient! e tarif
fed di indire un'assemblea 
tra i sindaci della zona, i la
voratori delle autolinee e 1 
pendolari, insleme a rappre-
sentanti della Regione per 
sollecitare la oostltuzione del 
consorzio regionale dei tra
sporti come base per l'ulte-
riore pubblicizzazlone di tutti 
i servizi. 

In terzo luogo e stato ri-
badito l'impegno degli enti lo
cali a battersi perch6 il go-
verno rispetti rassicurazione. 
gia data, per il rinnovo dei 
contratti dl lavoro per le au
tolinee per cui sono in atto 
scioperi in tutta Italia, e nel-
lo stesso tempo si invitano I 
lavoratori a studiare l'oppor-
tunita di promuovere forme 
di lotta che danneggino il 
meno possibile gli abitanti del
la zona e rafforzino invece 
l'unita con i pendolari e gli 
enti locali; e soltanto con 
l'unita si e infatti ribadito 
che e possibile fare concreti 
passi avanti verso la pubbli
cizzazlone. 

Ieri a Viterbo 

Manifestazione unitaria 
sui problemi della scuola 

Protests a Torbellamonaca per le elementari 

Un combattivo corteo di 
studenti e insegnanti si e sno-
dato questa mattina per le 
vie di Viterbo e si e conclu-
so con un'assemblea al cine
ma Auditorium. 

La giornata di lotta era sta
ta indetta dalla Federazione 
unitaria della CGIL, CISL e 

UIL, per rivendicare la gra-
tuita dei libri di testo, dei 
trasporti, lo sviluppo della 
edilizia scolastica, la demo-
crazia nella scuola, la immis-
sione in ruolo di tutti gli 
insegnanti, e 1'universita di 
Stato a Viterbo. 

Moltissimi i cartelli sui te
mi della manifestazione, sul
la solidarieta degli studenti 
viterbesi con gli studenti ci-
leni colpiti dalla repressione. 

L'assemblea era presieduta 
dal dirigenti della Federazio
ne sindacale Proietti e Giulia-
relli, dal compagno Barbieri 
studente del liceo scientifico 
e della segreteria provinciale 
della FGCI, dal compagno 
professor Cantarella della 
CGIL-Scuola e da studenti 
rappresentanti i vari istituti 
che hanno aderito alio scio
pero. 

Sui temi posti dalla rela-
zione del compagno Cantarel
la, si e sviluppato un ampio 
dibattito, nel corso del quale 
hanno preso la parola rap
presentanti degli studenti me-
di, degli insegnanti, dei ge-
nitori e studenti iscritti alia 
libera Universita della Tuscia. 

Al termine dell'assemblea, 
un telegramma e stato invia-
to al Proweditore agli studi 
per sollecitare lo sdoppiamen-
to delle classi, e una delega-

zione e stata ricevuta dal pre
sidente della Provincia al qua
le e stato chiesto di indire 
una conferenza di tutti i sin
daci della provincia per av-
viare lo sviluppo di una di-
versa politica degli enti lo
cali, sul problema del diritto 
alio studio e per richiedere 
l'intervento della Regione per 
l'aumento dei contributi ai 
Comuni, da destinare alia as
sistenza scolastica. 

* * * 
Si sono rifiutati di mandare i 

loro figli a scuola, i genitori 
degli alunni della scuola ele-
mentare a Torbellamonaca. in 
via Vincenzo Mcnami. I bambi
ni. infatti, corrono non pochi 
rischi nell'edificio in cui e sta
ta sistemata la scuola. la cui 
scala interna gia da parecchio 
tempo, e stata dichiarata peri-
cola nte dagli esperti. Ma i pro
blemi non si fermano qui: gli 
alunni (in tutto oltre 900 tra i 
turni di mattina e di pomerig-
gio) usufruiscono di un bagno 
ogni 200 bambini; manca l'ac-
qua potabile; i cassoni sono 
stati ripuliti, l'ultima volta. piu 
di 8 anni fa. 

Ieri sera, nella sede della 
circoscrizione. si e svolta un'as
semblea dei genitori degli alun
ni. alia presenza del l'aggiunto 
del sindaco al quale sono state 
avanzate tutte le richieste ne-
cessarie per la soluzione dei gra-
vi problemi. 

XXIII LICEO — E' stata an-
nunciata per questa mattina. 
un'assemblea degli studenti del 
XXIII liceo scientifico. in via 
Tuscolana. La riunione e stata 
convocata a seguito della pe-
sante situazione che si 6 venu-
ta a creare nell'istituto per la 
mancanza dei bidelli. 

(vita di partito } 
COMMISSIONE FEMMINILE — 

Domini, alle ore 16,30, in Fede
razione e convocata la Commit-
*ione Femminile (F. Prisco). 

ASSEMBLEE — Cramsci: ore 
18,30, frappo V drcoKrizione 
(Funshi); Ostiense: ore 18,30, 
cellula Strada (Corciulo, Ansuini); 
Trionfale: ore 19,30 (Roscani); 
Ottavia.- ore 19 , ass. PCI e FGCI 
(Lunin i , Virsi l i ) ; Acilia; ore 19 , 
cellula Dragona (Vi ta le) ; EUR: 
ore 14, cellola S. Eufenio (Rol l i ) ; 
Setteville: ore 19,30 (Micucci, Cer-
qua); Celio Monti: ore 2 1 , sesre-
terie di Celio Monti, Esquilino e 
Macao Statali (Trombetta). 

SEZIONE UNIVERSITARIA — 
Ore 17,30, assemblea generate in 
Federazione. 

C D . — Castel Ciabileo: ore 20 
(Filippetti); Ferrovieri: ore 17; 
Porta Medafllia: or* 19 (Rol l i ) ; 
Montrrerde Noevo: ore 2 0 ( M . 
Mancini); PP.TT.-. ore 18 (Roc-
coni); 

ZONE — < Zona Sad >: I X cir
coscrizione ad Alberone, alle ora 
18,30, sono convocati i CCDD. dl 
Alberone, Apple Latino, Appio 
Noovo, Latino Metronio, Porta 
S. Giovanni, Tuscolano (Filisio, 
Cenci). 

0 AT AC — In Federazione, alle 
ore 17, riunione dei •efretari di 
cellula e probiviri (Caputo, Pa-
natta). 

ATT IV I Dl ZONA PER IL LAN-
CIO DEL TESSERAMENTO — 
« Zona Castelli a: Albano: ora 18 , 
attivo con la partecipazione del 
compafno F. Raparelli. « Zona C d -
leferro »: Valmontone: ora 19 , at
tivo con la partecipazione del con>-
paeno P. Salvagni. = Zona Sud »: 
Torpienattara: ore 15,30, attivo 
femminile con la partecipazioiM 
delle compegne F. Prisco e T . Costa. 

MATERIALE D l PROPAGANDA 
PER IL TESSERAMENTO — Sono 
disponibili, in preparazione del 
lancio delle « 10 giornate a per II 
tesseramento, nei centri di Zona o 
di mandamento della Citta e della 
Provincia: 1) manifesto tessera
mento; 2 ) manifesto tesseramento 
femminile; 3 ) letters a tctti gli 
iscritti del compagno Berlingoer. 

FGCI — Garbatella: ora 2 0 , 
assemblea circolo (Mkncci ) : Tiber-
tino IV : ore 17 , comitato direttrvo 
(Giansiracnsa); Monlereide Vee-
chio: ore 18, congresso • Manara a 
(Veltroni); Allamiere: ora 19,30, 
comizio unitario; Monte Sacro: ore 
16, riunione cellula « Maria Pia a 
(Rodano); Ottavia: ora 19 , aa-
•emblea sui servizi sportrvi (Ador-
nato). 

Oggi, alle ore 16 , nei locali della 
tczione Italia assemblee di circo
scrizione FGCI con la partecipa
zione del compagno Gianni Borgna, 
segretario provinciale della FGCIi 
verra proiettato il documentario-
intervista di Roberto Rossellini eel 
compagno Allende. 

Nomentano: festival 
di Nuova generazione 

I giovani comnnisti di Nomen
tano hanno organizzato per domanl 
e domenica il festival di « Noova 
Generazione >. I I programma del 
festival, che si svolge nel gjardino 
tpartitraffico di piazza S. Emeren-

ziana, prevede per oggi: ore 17 , 
aperture dei festival; ore 18 , proie-
zione deH'intervista o n il Presi
dente Allende o ' dibattito; ora 
19-21 , canzoni; ore 20, proieziono 
di dispositive sul Cile. . 

Sottoscrizione 
A pochi giorni dalla chiuswra 

della campagna della stampa nu
merosi altri versamenti giungono in 
Federazione. La sezione dl Cine-
cittk ha raggiunto le 560.000 lira 
veraato pari al 9 3 * 6 , al 90 % sono 
I compagni dl Anguillara con 
180.000 lire, al l '629* Campitelll 
con 130.000 lira • al 79 H Tra-

stcvera o n 550.000 lire. Altre 
100.000 lire sono state versate 
dalle sezloni dl Montespaccato o 
Torre Maura, 50.000 lira dal com
pagni dl Cimnina e 10.000 da 
Poll. Tutto le sezloni sono Invitata 
• completer* tabato 1 versaeaostl 
par concludera I * 

" * i J . ,.\ t . . . 
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